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家庭教育

“我最开心的时候，就是看女儿在神韵舞台上演出，女
儿参加的第一场演出在新泽西，我坐在观众席里，当时真的
百感交集，我就是流泪，高兴地流泪。”回忆第一次看女儿
演出的情景，郭女士言语中充满欣慰与感动。

宾州郭女士的女儿徐南希（Nancy Xu）现在是飞天大学舞
蹈系二年级的学生，并有幸进入神韵艺术团实习，参加神韵
艺术团的巡回演出。

远渡重洋送女儿上“飞天”
郭女士介绍说，女儿从小就喜欢看神韵，那还是在中国

大陆的时候，只能看神韵光盘，那时女儿只有五、六岁，平
时干别的事情是坐不住的，可看神韵时，这孩子可以坐在那
里一动不动从头看到尾，还意犹未尽。

她说：“孩子特别喜欢看神韵的光盘，我记得她指着屏
幕对我说，‘ 妈妈，姐姐好漂亮，姐姐是仙女。 ’我们每年
都看，每一年她都认真地看。Nancy 从幼儿园到初中这段时
间，我们母女每年最开心幸福的时刻就是看神韵演出光盘。”

那时候这对母女对神韵充满向往，郭女士表示，那时不
太敢想，她们有一天也能顺利赴美，女儿会走上神韵舞台。
郭女士说：“我抱着试试看的态度、试试看的心情给孩子报名，
报考飞天艺术学校。”

“然后学校发邀请函，面试通过了，叫我们过来。真的
是没有想到。”

2017 年，郭女士带着女儿辗转来到美国，女儿顺利进入
飞天艺术学院初中二年级。

“世界上最好的学校”
郭女士称赞飞天学校是世界上最好的学校。她表示孩子

上飞天艺术学院后方方面面的变化让人惊叹。

她说：“到了飞天学校以后，孩子的变化，是我们大人
根本想像不到的。因为是独生子女嘛，虽然我没惯着她宠着
她，但之前在家还是比较霸道，比较任性。”

郭女士表示，孩子上飞天学校后变化太大了，每年放假
回来的时候都能看到她的变化。她说：“看着她的表现，我
心里面真的是很开心，她变化太大了。”

郭女士还表示，上了飞天学校以后，孩子变得非常自律，
她说：“放假回来，根本不要我讲，她自己就把学习、专业
技巧当成每天必须要完成、做好的事情。孩子除了变得很懂
事，也很自律，还很开心，每天都高高兴兴的。”郭女士说
女儿变得懂得体贴家人。回家的时候，知道抢着帮妈妈干活，
而且变得很懂礼貌了。

她说：“有时候我帮她做一点事情，她都会说，谢谢妈妈。
其实‘谢谢妈妈’这句话很简单，但是作为我，作为母亲来讲，
我真的很感动，我的孩子变得这么懂事，这么乖。在大陆的

学校，有很多不好的风气，
没有真正的中国传统文化，
没有这些教育。在这个学校，
除了教你技能，教你怎么做
一个好的学生，还教你怎么
做人。”

郭女士表示最让她欣慰的是孩子精神层
面的升华，她说：“最让我欣慰的就是她有了‘真、善、忍’
的信仰，打坐炼功。我修炼法轮大法，我知道法轮功修炼让
人身心受益，我的师父李洪志先生跟我们说要做一个比好人
更好的人。我的孩子现在也在走这条路，做最正的事情，我
心里面很感动。特别好，特别好。”

郭女士还说：“飞天学校把孩子教得这么好，真是世界
上最好的学校！”

一流的教师、环境和生活条件
郭女士还感叹飞天学校的教师、环境和生活条件都是一

流的。她回忆刚来美国时，孩子身体状况不佳，身体过瘦，
进入飞天学校后，每个假期孩子回家都能看到她的变化。

她说：“刚来美国时，这孩子面黄肌瘦，因小时候身体
比较弱，尤其出国之前，家里还花了很多钱送孩子上私立学
校，尽管学费很贵，可学校伙食非常糟糕，所以孩子刚到飞
天学校时，身体过瘦。孩子上飞天学校后，眼看着个子长高
了，气色变好了，体重也达标了，并且非常健康。”

“孩子完全变了，变得亭亭玉立，别看她不胖，她很有
力气的，我们大人提不动的东西，她帮我们提。记得有一次
她放假，我们去爬山去玩，旁边我的朋友们提不动的东西，
我家孩子都帮阿姨们背着。我心里担心着，她能不能拿得动
啊。我问她，累不累？她开心地说，一点儿不累。她好有力
气！就是她很健康。她告诉我，学校食堂的饮食安排得非常
好，作为舞蹈学生，她学会了如何吃的好，吃的健康。”

郭女士表示，飞天学校的老师和教职员工非常爱护孩子
们，并非常负责，她说：“学校的环境特别好，孩子说，老
师是最好的，都是最好的老师。而且同学们之间相处都好，
相互关心。这是一个修炼的团体，修炼的环境。孩子们都很
优秀，大家互相帮助。而且互相之间如果有什么，即使有小
的矛盾发生，孩子都会向内找，先看自己哪做的不好，他们
都是按‘真，善，忍’去做，我看到的孩子们都非常纯净。
你看神韵演出，纯善纯美，这里培养出的演员和艺术家都非
常纯净。”

郭女士还对学校的管理赞誉有加，她说：“飞天学校对
学生上网和玩手机有限制的校规真是太好了。从小的来讲，
这对孩子自身好，学生们可以将精力集中在学习上面，还有
修炼上。从大的方面来讲，专业要达到世界一流的水平，走
上世界一流的舞台，不下功夫是不行的。孩子们虽然忙碌，
但很充实，而且也很幸福，我的孩子就是这样，阳光又开心，
与之前完全不一样。”

在神韵艺术团实习 开拓眼界丰富知识
郭女士表示，她和女儿从中国大陆辗转来美，女儿

很珍惜这难得的机会，她在学业方面也很努力，她有幸
进入神韵艺术团实习，跟随神韵艺术团在美国各地巡回
演出，丰富了知识，开拓了眼界。

郭女士介绍说：“女儿随神韵艺术团全美演出，每到
一处，演出之余，都带他们游览名胜、品尝特色美食，孩子
们学到了更广泛的知识，积累了丰富的人生经历。”

郭女士表示，神韵艺术团每到一处，都受到最好的接待，
她说：“无论他们到哪里巡回演出，当地接待的义工都是把
最好的东西给这些孩子，提供最好的服务给这些实习的孩子
们和神韵艺术家。”

郭女士还感慨地说：“女儿上飞天学校不但是全额奖学
金，而且随神韵演出期间，所有的吃、穿、用都由神韵艺术
团承担，还有额外的补贴；服装全部都是量身定制的，不要
家长操一点心。”

郭女士表示：“尤其让人高兴的是，孩子和实习的同学
在一起，和神韵艺术家们在一起，在这个群体中，有了‘真、
善、忍’的信仰，明白了生命的意义。”

深深的感恩
郭女士表示，女儿 20 岁了，现在是飞天大学二年级的学

生，她深感自己和女儿是在神的护佑下一路走到今天的。

据郭女士介绍，90 年代中期她在中国大陆开始修炼法轮
功，修炼让她告别了无药可医的病痛，并成为一个以“真、善、
忍”为人生准则的人，法轮功修炼让她体验到生命原本可以
这么美好。然而在中国，中共政府发动了对法轮功修炼者的
严酷迫害，对法轮功的造谣、抹黑，诬蔑毒害着不明真相的
中国人。她曾多次被非法抓捕、关押。那时，她最大的愿望
就是：有一天，人们可以自由地修炼法轮功，体弱的女儿也
能堂堂正正地跟自己一起修炼。

今天，在美国这片自由的土地上，女儿终于有机会亲历
修炼的美好，坚守“真、善、忍”的信仰，有幸跟随神韵艺
术团巡回演出，分享真正的中华神传文化给世人，郭女士深
感欣慰与荣幸。

郭女士表示，是飞天学校老师的教导、同学们的帮助、
神韵艺术家言传身教，让她的孩子成为神韵舞台上的“飞天
仙子”，并成长为一名懂事、贴心、优雅又知性的女孩。

她说：“我真的是很感恩，一路带着孩子逃离那块土地，
孩子能进入飞天学校学习，能遇到这么好的老师，能受这么
好的教育，能够跟随同学们一起修炼，能在神韵艺术团实习，
分享真正的中华神传文化，告诉世人现今发生在中国的真实
故事，我真的很感谢、真的是感恩。感恩神的安排，让我的
孩子走上这样的路。”
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文／启正（欧洲）

最近，一位朋友向我请教关于婚姻中的问题，让我有些
发愁，不知道该如何开导她。她和她丈夫的婚姻正经历着严
重的摩擦和矛盾，而这些问题的根源，正是因为她和她丈夫
在信仰上的巨大差异。

事情是这样的：我的朋友是修炼人，而她的丈夫则不修
炼。正因为信仰的不同，婚姻中出现了种种困难和误解。朋
友在修炼中日渐专注，为了让她先生了解真相，经常揭露中
共的种种作为，并对其提出客观评价，这让她先生觉得她偏
激，也感到十分不满。最初，她觉得先生被蒙蔽太深，不接
受真相，觉得自己讲的还不够，所以随时随地不停的说，但
随着时间的推移，结果变得越来越争锋相对。先生觉得我朋
友有些极端，且两人之间缺少了日常生活中的交流和共享时
光，这让他感到很孤独，也没有空间和他分享彼此的想法。
两人没有共同话题，婚姻中的沟通变得越来越困难，甚至一
度产生了放弃的冲动。

我能理解朋友的心情，因为这种感受并不陌生。曾经，
我也曾面临过类似的困境。记得结婚初期，我并不知道我的
丈夫修炼，直到婚后才渐渐发现，他开始讲述关于共产党、
社会的各种看法，甚至让当时的我觉得他也很极端，像个愤
青一样。当时，我对这些话题没有太多兴趣，对丈夫的观点
产生了排斥感。日复一日，当时我感到越来越无法忍受他沉
迷于自己的修炼、工作和政治议题，甚至忽视了家庭和我们
的关系。

那段时间，我尝试了很多方法来调节自己的情绪。我看
书、咨询朋友，甚至开始跑步、唱歌来发泄内心的郁闷，但
问题依然没有得到解决。我渐渐感到自己情绪低落，开始出
现抑郁的症状，婚姻的困境似乎变得越来越难以承受。

一次偶然的机会，我看到《韩云门与盲女偕老》的故事，
韩云门拒退盲未婚妻，坚守婚约娶之，拒陪嫁侍女以保夫妻
和谐，最后仕途有成，夫妻和睦。这样的婚姻很让我羡慕，
想想古人对于婚姻的理解深刻且充满智慧。与现在流行的享
乐主义、婚姻不忠、离婚频发的现象不同，古人看重的是情

义和责任。婚姻不仅仅是物质和外貌的结合，更是两颗心灵
的契约与守护。我不禁回想起自己对婚姻的期许，我并不追
求富贵和名利，只希望能找到一个对我真心的伴侣，一个在
困境中依旧能够并肩前行、互敬互爱的伴侣。

我开始从这个角度重新审视我的丈夫。他虽然在修炼中
非常专注，忙碌于个人事务，但他一直保持着善良、正直的
本性。他的言行一直值得我尊重，努力工作，真诚待我。渐
渐地，我意识到，正是因为他在修炼中保持着对“真、善、忍”
的坚持，他才会在日常生活中体现出如此的责任感和宽容。
而我自己也开始思考，自己是否也在这个过程中做出了应有
的努力。

所以要解决我们婚姻中的根本问题，就在于改变我们各
自的观念和心态。每个人出生在不同的家庭和环境，成长过
程中的观念也有很大的差异。无论是男人和女人、富人和穷
人、南方人和北方人，还是文化背景不同的人，婚姻中难免
会遇到观念的碰撞。最初，我与丈夫的碰撞主要来源于传统
文化与现代文化之间的冲突。

当我终于认识到这些差异后，我开始放下偏见，逐渐接
受他所说的一些道理，也逐渐学会理解他的坚持。在我心态
转变之后，我与丈夫终于能够坐下来，心平气和地沟通，彼
此了解对方的坚持与苦衷，各自找自己的不足。原本我们之
间的隔阂与冲突，竟在彼此理解后悄然消解。

通过深刻反思，我意识到自己曾受到无神论、进化论教
育和党文化的深刻影响，导致我误入了许多歧途。在那段时
间里，我对一切传统文化和精神修养都持怀疑态度，甚至对
修炼的理念也不以为然。然而，幸好师父的慈悲眷顾让我重
新找到了方向，最终走上了修炼的道路。

修炼让我逐渐明白，只有通过修身养性、提升内在的境
界，才能真正成为一个更好的人，过上更有意义、更平和的
生活。这一切改变，让我深知，修炼不仅是改变自己的一种
方式，更是一条通向更高层次的生命之路。

文／索菲亚婚姻中的心灵之路：
修炼人与非修炼人的碰撞与和解

女儿如愿进神韵
母亲内心充满感恩

（2023 年 9 月 10 日，第十届新唐人全
世界中国古典舞大赛决赛在美国纽约
州帕切斯学院表演艺术中心举行。图
为青年女子组参赛选手徐南希（Nancy 
Xu）表演舞蹈《蝶恋花》。

（戴兵／大纪元））


